

石野教室だより 夏特別号 4 教室合同版



夏の合宿を終えて

先日、無事に夏の合宿を終えることができました。参加して下さったみなさま、本当にありがとうございました。

今回の合宿では、普段家ではあまりしないような経験をたくさんしました。たとえば、シーツやお布団を畳む、鍋を洗う、野菜を切る、ごはんを炊く…。最初はみんな不慣れで、うまくできないこともたくさんありましたが、ひとつひとつの経験が子どもたちの学びになったと思います。

初日のレクリエーションでは、恥ずかしさや不安からか、声も小さく動きもぎこちない様子でした。でも、少しずつ仲間と打ち解け、笑顔が増え、元気な声が飛び交うようになっていきました。プールでは思いっきり水と戯れ、自然の中で過ごす時間が心まで癒やしてくれたようです。



夜はおばけ屋敷を作ったり、トランプ、UNO で思い思いに楽しい時間を過ごしました。疲れてぐっすり眠る子が多く、特にプールのあとはぐったり。でも、それも含めていい思い出ですね。

飯盒炊爨では、各班でカレー作りに挑戦しました。8 合ものお米を研ぐのも一苦勞。白く濁った水の中でお米がなかなか見えず、「これでいいのかな？」と戸惑う様子も。野菜を切るのも初めての子どもが多く、手を添えて切り方を教える場面もありました。でも、だれもケガをすることなく、どの班もおいしいカレーが完成！ご飯もカレーも予想以上のできばえに、先生たちもびっくりでした。1 班だけ少し野菜が硬めだったのは、あとでジッパー袋に入れて持ち帰ったときに発見(笑)。でも、それもいい思い出です。

せっかく子どもたちが作った美味しいカレーを捨てるのはもったいなく家に持って帰りました



学びの時間では、絵本『もうじき たべられるぼく』を山口もえさんの朗読動画で見て、そのテーマ曲も聴きました。命をいただくということ、自分の命を大切にすること、食べることへの感謝についてみんなで話し合いました。



ある子が、「食べるものに感謝して、食品ロスをなくせたらいい」「食べられる分だけ取って食べる」と言ってくれました。実はバイキングのとき、取りすぎて食べきれなかったり、食べすぎて気分が悪くなってしまった子もいて、そういう様子を見たからこそ出た言葉だったのかもしれませんが、子どもたちは本当に、たくさんのかんじ取っているのだなあと感心しました。

もうひとつの学びの時間では「身近な菌」についてのお話もしました。菌はあちこちにおいて、私たちの体を守ってくれています。特に腸内環境はとても大事で、腸が元気だと頭もスッキリ、病気にもなりにくくなること、そして気候変動の対策にも菌が力を発揮してくれることを伝えました。

この合宿を通して感じたのは、子どもたちはちゃんと考え、自分たちで判断し、行動できる力を持っているということです。先生たちは「命に関わる危ないことはしない」「人がいやがることはしない」「自分の行動に責任を持つ」この3つの約束しかしていません。それでも、大人数の中でケガもトラブルもなく、安心して過ごすことができました。

最終日、鍋の洗い方がうまくいかず、先生たちで分担して洗い直すことになり、その間に残りの先生が子どもたちを引率して港へ向かうことに。時間もギリギリの中、5・6年生の女の子たちが率先して声をかけ、みんなを引っ張ってくれました。最後は先生も全力で走ってギリギリ間に合い、無事に全員がそろいました。子どもたちの協力と優しさに、大人の私たちも胸がいっぱいになりました。

きっと子どもたちにとっても、初めてのことばかりだったこの合宿。その経験が、今後の成長の糧になってくれることを願っています。参加させてくださった保護者のみなさま、本当にありがとうございました。

毎年、子どもたちの笑顔が見たくてこの合宿を続けています。私たち指導者も子どもたちと一緒に楽しんでいます。来年はどんな楽しいことをしようか、今からもうワクワクしています。

お願い 毎年忘れ物が多くあります。名前もない、自分のかどうかもわからないそんな状況です。
合宿前に持っていくものを子供さんと確認していただければ助かります。
1週間前に忘れ物をこのラインにアップしています。未だに持ち主がいません。
ご覧になって連絡ください。

学びの時間で使った「もうじきたべられるぼく」

朗読

https://www.youtube.com/watch?v=3QNEyQ1yb_k&list=PLlibSheBCycCNOGq255H0vdClXvIs1jn2&index=4

歌

<https://www.youtube.com/watch?v=kvST2U71WUg>

合宿の様子を動画にまとめました。 参加されたお子さんはどこかに写っていると思いますのでお

子さんと一緒にご覧になってください。

<https://youtu.be/vFCGvyR9G2w>

各教室はお盆休みに入ります。次回開始は

個別学習塾・そろばん 8/19 (火) より 書道 8/25 (月) より

英会話 8/23 (土) より 暑期中、お体に気をつけてお過ごしください。